

自治労連
新聞

ふりーじあ

本部 〒114-8508 東京都北区王子本町1-15-22 北区役所B1 全連協事務所内 (03)3907-5177



【大会の挨拶をする濱村真光中央執行委員長】

5月15日「アトールエメラルド宮古島」(沖縄県宮古島市)において、北海道から沖縄まで、全国の各単組から約100名が参加のもと、「全国自治団体労働組合連合(自治労連)第46回定期大会」が開催されました。濱村中央執行委員長の挨拶で始まった定期大会は、来賓に公務公共サービス労働組合協議会(公務労協)の加藤達夫副事務局長、政策研究フオーラム(政研フオーラム)の徳田孝蔵専務理事を招き、「ご挨拶を頂戴したのち、活発な質疑応答により組織内の理解を深め、すべての議案が満場一致で可決・承認されました。

濱村委員長挨拶

前から始まった「経済の好循環実現に向けた政策研究会議」にて首相自ら財界に対し労働者への給与改善を求めたことや、円高も功を奏し、昨年に引き続き、本年もベア実施の企業が見受けられます。我々公務員におきましても、8月7日人事院は政府と国会に対し、2014年度の国家公務員の月例給を0.27%引き上げ、一時金を年間0.15ヶ月増とする勧告を行いました。「この勧告は2014春季生活闘争における民間組合の解決状況を踏まえたものであり、7年ぶりの給与一時金の改善であり評価するものであります。また、本年の春季生活闘争の状況や、先月16日に経団連が発表した第1回集計を見ると、本年の人事院勧告の月例給も良い方向に進むのではないかと思います。

しかし、昨年の人勧では「給与制度の総合的見直し」についても勧告が行われました。その内容は皆さん御承知のとおり、「俸給表の水準を平均2%引き下げ、地域手当等に再配分すること」で、地域間の給与に格差をつける「単身赴任手当、広域異動手当、本府省業務調整手当を引き上げる」などです。これらの見直しについては、見送りを実施した単組もございますが、同一の俸給表が適用される地方公務員にも影響が及び、本年度から俸給表の引下げが行われています。

一方で、昨年総務省が行つたヒヤリングによりますと、国と異なる勧告を行つた人事委員会は、総務省から「圧力ともいえる指導」を受けたと聞きました。

全国自治団体労働組合連合

ふりーじあ 第18号
発行日：平成27年6月
自治労連教部発行

第46回 自治労連定期大会が 沖縄県宮古島市で開催されました

また、私たちにとって今年度の一一番大きな問題は、「人事評価制度」でございます。昨年の地方公務員法等の一部を改正する法律により、来年度から人事評価制度が地方公務員にも適用されることとなり、本年度、各単組においては、条例制定に向け交渉等の山場を迎えることとなります。

この人事評価制度につきましては、中央執行委員会等において、制度自体を十分吟味し、各単組に情報提供を行つてまいりますので、皆様方のなお一層のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

このような情勢である中、公務員労働者を取り巻く環境はますます厳しくなります。特に昨今、労働組合の組織率の低下、組合に対する無関心さが取りざたされています。これらから新たな時代を迎える今、もう一度、組合が取り組むべき役割や必要性を再認識し、組合員の皆様の期待に応えることのできる活動を展開していくかなければなりません。

私たち公務員労働組合は、守るものは守り、変えるものは大胆に変えていく。自治労連の基本理念である「自由にして民主的な労働運動」を念頭に、地域住民の理解も得られる活動を展開しつつも、自らと自らの組織を常に見つめなおし、これから何が生れて何を育っていくのかを私たち自身が反芻し、今後の運動と行動を起こしていかなければなりません。私たちの知恵のみならず、私たちの強い意志と行動で新しいコンセプトを作つていくことがこれからの方たちの労働運動に問われているのだろうと思われます。

今後、さらに自治労連を発展させていくためには、「友愛と信義」の精神を基軸とし、各単組の組合員の意見を尊重しながら、中央執行委員会での論議とともに、私たち自治体職員が安心して働く職場づくりに向け、活動を進めまいりたいと考えておりますので、どうかこれまでも以上のご理解・ご協力と、ご来賓の皆様のお力添えをいただきますよう、この場をお借りしてお願い申し上げます。



～ 宮古島大会を終えて ～

宮古島は、空と海が青く澄んでいて、私たち自治労連のカラーであるブルーに染まつたとてもきれいな島。そんな宮古島での全国大会は、今後、私たちが向かうべき道をしっかりと再確認させてくれました。これは、頑張って守ってきたわけではなく、自然体で活動してきた結果です。

私たち自治労連は「地域のために一生懸命働く組合員たちのため」に存在しています。「地域らしさ」「自分らしさ」「日本らしさ」を大切にし、地域と共に地域のために活動していました。そのために大切なことは、自治労連が最も大切にしている「住民目線」です。ストライキは住民サービスの低下につながるため行いません。近年の労働組合は、間違った方向に進んでいると思われる組織が目立ちます。地殻が望んでいないデモ行進。職員が望んでいない組合交渉、そしてストライキ。日本人の誇りである国歌や国旗に対する侮辱。同じ労働組合として、とても悲しいことです。

私たちは初心を忘れず、結成以来一貫してきた「自由と民主主義と社会正義」を基本理念とした、自治労連らしい労働運動を展開していくことを、ここ宮古島の澄んだ空や海に誓い、これからも頑張って参りますので、組合員の皆様方どうぞよろしくご支援ご協力をお願いいたします。

第46回定期大会交流会

夕方から行われた第46回定期大会交流会は、宮古島市職員労働組合の愛澤直樹さんによる踊り(かきあで風)で幕を開けました。

濱村中央執行委員長は冒頭の挨拶で、各地域の日本の伝統文化の素晴らしさに触れ、その伝統を守りながら、後世に伝えていく大切さなどを話をして、交流会から駆けつけた長濱政治官古島市副市長からは、宮古島の風習である「オトーリ」や、開通したばかりの伊良部大橋の話題、そして島の農業などについてのお話があり、地域の特色に染まつた開会になりました。

地元宮古島市出身の湧川副中央執行委員長の乾杯の音頭で交流会が始まり、参加者が宮古島料理を楽しむ中、自治労連恒例の「しつこくて長い単組紹介」が行われました。それぞれの単組が肩を組んでの個性溢れる単組自慢を行い、テンションの上がった参加者たちは、自然の流れで沖縄の踊り「くいちゃー」を踊り、会場全体に巨大な輪が完成しました。

次はいよいよ、交流会の恒例となつた熊本市役所第一職員労働組合・兼武道雄氏による応援団長式エールです。渾身の力を込めた沖縄地協への熱いメッセージと、開催地宮古島市の感謝の気持ち、そして自治労連の発展と活躍を祈念した兼武氏のエールは、会場全体を興奮の渦に巻き込みました。その後、今回で退任された中央執行委員の皆様を無理やり胴上げし、最後に地元宮古島市職員労働組合の新垣良二青年部長が開催地を代表して万歳三唱を行い、今年度の交流会を締めくくりました。

宮古島市職員労働組合の皆様、本当にありがとうございました。この異様なまでの盛り上がりは、宮古島という地域がそうさせたのか、はたまた副市長が自ら行つたオトーリの効果なのか、自治労連組織の絆がさらに深まり、今後自治労連が展開していく労働運動に、元気と勇気と誇りを与えてくれたことは間違ひありません。

来賓の方々からのご挨拶



物価が上がったが賃金が追いついていないため生活は苦しくなっている。そのため、景気の回復を感じられない。私たちは人事院、人事委員会に対して、しっかりと賃上げを求めていかなければならぬ。



基礎的財政収支を2020年まで黒字化するようになっている。今年の夏頃に、財政再建計画が出てくると思われるが、社会保険費と公務員の給与がターゲットになる可能性がある。これらを踏まえた上で、人勧期の取り組みを強化しないかなければならない。

公務員として自信と誇りを持って働き続けられるよう、賃金・労働条件、労働環境を改善していくなければならない。質の高い公共サービスの構築に向け共に頑張りましょう。

《公務労協・加藤達大副事務局長》



物価が上がったが賃金が追いついていないため生活は苦しくなっている。そのため、景気の回復を感じられない。私たちは人事院、人事委員会に対して、しっかりと賃上げを求めていかなければならぬ。

また、2013年の中期財政計画の中で、基礎的財政収支を2020年まで黒字化するようになっている。今年の夏頃に、財政再建計画が出てくると思われるが、社会保険費と公務員の給与がターゲットになる可能性がある。これらを踏まえた上で、人勧期の取り組みを強化しないかなければならない。

公務員として自信と誇りを持って働き続けられるよう、賃金・労働条件、労働環境を改善していくなければならない。質の高い公共サービスの構築に向け共に頑張りましょう。

《政研フォーラム・徳田孝蔵専務理事》

公務員のみなさんにとて、労働基本権の回復は、長期にわたる課題ではないかと思ひます。連合全体を見渡しても、そのことに

ついては、今ひとつ見えこない。働くものの課題として、連合全体で取組んでいかなくてはならないのではないかと感じている。

連合は労働組合法上の組合ではない。公務員のみさんの労働基本権の回復があつて、ようやく連合としてひとつになって行動できるようになる。

また、通常国会で残業代ゼロ法案を導入するための労働基準法の改正を目指しているようだが、世界的に見れば残業ゼロが常識だ。そんな中、日本は残業代ゼロが常識となりつあるのでないか。不払い残業代がわかついているだけで250億円程度あると聞いている。まずは残業代をきつちり払ってから改正するべきではないかと考える。

また、労働組合運動の根幹を成すものを常に見つめなおし、先人が書き上げてきた運動や理念を大切にしながら、時代の変化を見据え、勇気と誇りをもつて新たな運動へ向けて改革の実践にあたります。

地域住民の皆様に質の高いサービスを提供するための努力をさらに重ね、民に近い官の考え方を大切にしながら、自治労連らしい「目線を大切」にした労働運動を開拓していかなければなりません。

そのためには、自治労連組合員相互の信頼と絆をさらに強めるなかで、自治労連運動の根幹を成すものを常に見つめなおし、先人が書き上げてきた運動や理念を大切にしながら、時代の変化を見据え、勇気と誇りをもつて新たな運動へ向けて改革の実践にあたります。

地域住民の皆様に質の高いサービスを提供するための努力をさらに重ね、民に近い官の考え方を大切にしながら、自治労連らしい「目線を大切」にした労働運動を開拓していかなければなりません。

そのためには、自治労連組合員相互の信頼と絆をさらに強めるなかで、自治労連運動の根幹を成すものを常に見つめなおし、先人が書き上げてきた運動や理念を大切にしながら、時代の変化を見据え、勇気と誇りをもつて新たな運動へ向けて改革の実践にあたります。

再結成、現在に至るまでの統合・分裂を学んだ後、常設展「日本労働運動の100年余」企画展「同盟結成から50年、その今日的意義を探る」を見学し、これから約50年、その今日的意義を探る」を見学し、し合いました。

10月には、ユース世代単組間交流会を宮崎県西都原市にて開催しました。国指定特別史跡である西都原古墳群を散策しながら、代表的な古墳の説明を受けた後、古代生活体験館において古代の装飾具「勾玉(まがたま)」の製作体験を行い、記念に持ち帰りました。懇親会では、西都原にいたわった料理とお酒で、盛り上がり交流を深めることができました。

翌年2月には、第10回ユース部全国代表者会議を開催下関市にて開催し、人事院勧告の制度や内容について学び、その後は「Y世代の積極性引き出しが効果的なオルグについて、グループに分かれて話し合い、発表しました。そのための1年間を通して、アンケートでも参加者の評価が高かったので、次世代のための有意義な活動ができたと感じております。

（2015年度の予算案については、昨年度案での活動実績や協議結果等を踏まえ、また今年度の運動方針に基づき、限られた財源の中でも今まで以上に効果的な活動が実施できるよう予算を作成しました。歳入については、聖域なども考慮し、中央執行委員会による旅費負担を勘案するなど、重点項目に関しては予算の増額を図っています。また、自治労連の設立50周年に向けての基金への積み立てを行っています。

（財政部・財政部長・牧野孝哉）

（2015年度の予算編成にあたって）

常設展「日本労働運動の100年余」企画展「同盟結成から50年、その今日的意義を探る」を見学し、し合いました。

これまでの活動実績や協議結果等を踏まえ、また今年度の運動方針に基づき、限られた財源の中でも今まで以上に効果的な活動が実施できるよう予算を作成しました。歳入については、聖域なども考慮し、中央執行委員会による旅費負担を勘案するなど、重点項目に関しては予算の増額を図っています。また、自治労連の設立50周年に向けての基金への積み立てを行っています。

2015~2016年度 役員体制

役職名	氏名	出身単組名
中央執行委員長	濱村 真光	荒尾市役所新職員組合
副中央執行委員長	関谷 明治	全北区職員連絡協議会
"	湧川 博昭	宮古島市職員労働組合
書記長	唐田 雅伸	熊本市役所第一職員労働組合
書記次長	田爪 正常	西都市役所職員組合
"	澤重 大	周南市役所職員組合
"	福江 都志	大村市職員組合
執行委員	下田 潤一	東北町職員組合
"	大前 和紀	玉野市役所職員組合
"	樋部 智哉	周南市役所職員組合
"	小賀 進	下関市職員組合
"	金原 剛蔵	大村市職員組合
"	大坪 真也	熊本市役所第一職員労働組合
"	西 卓也	荒尾市役所新職員組合
"	鈴木 康博	長洲町職員組合
"	坂崎 伸治	八代市役所職員組合
"	長友 優裕	西都市役所職員組合
"	栗田 義隆	日向市役所職員組合
"	湯田 正樹	えびの市役所職員組合
"	瑞慶山良彦	うるま市役所労働組合
顧問	石垣やよい	石垣市職員労働組合
"	西演 和博	八代市役所職員組合
監事	松葉 洋之	えびの市役所職員組合
"	柏田 高宏	日向市役所職員組合
"	杉本 昭一	えびの市役所職員組合



【運動の具体的課題と進め方】

（1）雇用と生活を守り、公務員給与との社会的合意

（2）人事院勧告を含めた基本的な諸要求の取組み

（3）勤務時間など労働諸条件改善の取組み

（4）ワーカーライフバランスの推進、女性の労働権確立

（5）非常勤職員等の雇用と労働条件確保の取組み

任期満了に伴う新役員の選出については、金原剛蔵役員選考委員長より提案された新た

な役員体制が承認され、引き続き中央執行委員長に選出された濱村真光氏のもと、新書記長に唐田雅伸氏（熊本市役所第一職員労働組合）が就任し、新執行部体制がスタートしました。退任された皆様、本当にお疲れ様でした。

（2015取組み）

「Y世代の知識やコミュニケーション能力の向上などを話しました。

翌年2月には、第10回ユース部全国代表者会議を開催下関市にて開催し、人事院勧告の制度や内容について学び、その後は「Y世代の積極性引き出し効果的なオルグについて、グループに分かれて話し合い、発表しました。そのための1年間を通して、アンケートでも参加者の評価が高かったので、次世代のための有意義な活動ができたと感じております。

（運動方針案を提案する松葉洋之書記長）



（教育宣伝部・教育宣伝部長・藤本俊毅）



（経過報告）

（2015取組み）

（組織部・組織部長・兼武道雄）

（経過報告）

（2015取組み）

（組織部・組織部長・兼武道雄）

（経過報告）

（2015取組み）

（組織部・